
www.ofluminense.com.br

DESDE 1878 ANO 143  |  Nº 42.195  |  R$ 1,50

Niterói, terça-feira,10 de novembro de 2020
@ofluminense @O_Fluminense @ofluonline 21 99616-2307

Divulgação

Ex-deputado estadual e vereador licenciado, Capitão Nelson lidera a corrida em São Gonçalo

CIDADES\PÁG. 4 

Capitão Nelson lidera pesquisa 
em São Gonçalo: 21,3%
Em pesquisa divulgada 
sobre as intenções de voto do 
gonçalense para a prefeitura, 
o candidato Capitão Nelson 
(Avante) lidera a preferência 

do eleitorado com 21,3% 
na consulta estimulada. A 
pesquisa, que aconteceu entre 
5 e 8 de novembro, tem nível de 
confiabilidade de 95%.
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Delegado da Polícia Federal, Deuler da Rocha foca seu programa de governo nas necessidades dos moradores de Niterói

André Lazaroni é 
o novo secretário 
de Governo

CIDADES\PÁG. 5

Detran vai 
reabrir mais 
23 unidades

CIDADES\PÁG. 3

C-19: vacina 
teria 90% 
de eficácia

NACIONAL\PÁG. 7

Candidato do PSL à Prefeitura de Niterói ouve as demandas da população
CIDADES\PÁG 5. 

Deuler da Rocha quer oportunidade 
para jovens e cuidados com idosos

Fazendo 
arte com a 
garotada
A 3ª Mostra de Artes para 
Infância e Juventude traz 
espetáculos e oficinas 
para os pequenos através 
das redes sociais da Arena 
Carioca Abelardo Barbosa 
- Chacrinha. 

PÁG. 2

CULTURA

Tom Peres/Divulgação

‘De La Mancha: O Cavaleiro 
Trapalhão’ está na programação

ESPORTES

Após demissão 
de Dome, Fla 
tenta Ceni
Após nova goleada 
traumatizante para o torcedor 
do Flamengo, o técnico 
espanhol Domènec Torrent 
não resistiu à pressão e foi 
demitido do comando rubro-
negro. As recorrentes falhas 
defensivas foram determinantes 
para a decisão da diretoria 
f lamenguista que já pensa em 
um novo nome, Rogério Ceni. 
O atual técnico do Fortaleza é o 
favorito para substituir Torrent.

PÁG. 8

Alexandre Vidal / Flamengo

Treinador não resistiu a mais uma goleada no comando do Rubro-Negro

Rio terá 30 mil policiais 
nas ruas durante eleição 
Agentes civis e militares vão garantir a segurança em quase 5 mil locais de votação no próximo dia 15

TRANQUILIDADE PARA VOTAR
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CARTA DO LEITOR

Descaso em Niterói
Sou moradora do centro de Niterói e gostaria de rela-
tar o abandono em que se encontra o bairro. Estamos 
sofrendo uma invasão de moradores de rua, que estão 
transformando nossas praças em verdadeiras privadas 
a céu aberto! Eles estão tomando para si vários pontos 
do centro e com isso alimentando fartamente o tráfico 
de drogas.
Francisca Nalin

Covid em Niterói
O povo não colabora e a Prefeitura é responsável. Tem 
que multar quem está sem máscara na rua e ignorando 
os cuidados no comércio.
Chanda Silvan

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Lei para evitar 
novas tragédias
Duas semanas após o in-
cêndio que matou quatro 
pacientes no Hospital Geral 
de Bonsucesso, na Zona Norte 
do Rio, o PL nº 3191/2020, do 
deputado Coronel Salema 
(PSD), volta à pauta de vota-
ção da Alerj nesta semana. Ele 
institui a obrigatoriedade de 
manutenção de uma brigada 
de incêndio em shoppings, 
casas de shows e espetácu-
los, hipermercados, lojas de 
departamentos e campus 
universitários.

O texto foi apresentado em 
agosto do ano passado, um 
mês antes de outra tragédia 
que poderia ter sido evitada: 
17 pacientes do Hospital Ba-
dim, na Tijuca, na Z. Norte 
do Rio, morreram durante 
incêndio ocorrido em 12 de 
setembro de 2019. 

Filhote de tucano é resgatado

Um filhote de tucano foi 
resgatado pela Guarda Mu-
nicipal de Niterói neste fim 
de semana, no Baldeador. 
O animal foi encaminhado 
para Centro de Reabilitação 
de Animais Silvestres (Cras), 
em Vargem Pequena, na 
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Zona Oeste do Rio, para 
verificar as condições de 
saúde e acompanhamento. 
Segundo a Guarda, a ave, 
que provavelmente caiu do 
ninho, foi recolhida por um 
morador, que ligou para o 
Cisp pelo telefone 153.

Ato contra a cultura do estupro
Por justiça para Mariana 
Ferrer e pelo fim da cul-
tura do estupro, mulheres 
maricaenses tomaram a 
Praça Conselheiro Macedo 
Soares, a famosa Praça do 
Turismo, no Centro da ci-
dade, neste fim de semana. 
O caso da influenciadora di-
gital chocou o País ao longo 
da semana. Vítima, ela viu 
seu agressor ser absolvido, 
em setembro, e eximido de 
culpa. Mas, um vídeo divul-
gado na última terça-feira 
(3) deixou grande parte da 
população perplexa. Mari 
implorou para que não hou-
vesse impunidade.

Representante do Conse-
lho Estadual dos Direitos da 
Mulher (Cedim), Taisse Costa 
também aponta que “Maria-
na foi vítima duas vezes”. Ela 
destaca que “o agressor foi 
inocentado sob o argumento 
de que ele não tinha certeza 
de que Mariana estava com-
pletamente fora de si”.

“Isso abriu um precedente 
judicial. Não podemos admi-
tir que o sistema judiciário 
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Ato na Praça do Turismo, no Centro de Maricá, reuniu movimentos sociais para pedir justiça em caso de influenciadora

Cirurgias bariátricas 
são retomadas
A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES) reinicia as ati-
vidades do Programa Esta-
dual de Cirurgia Bariátrica 
nesta semana. O secretário 
de Estado de Saúde, Carlos 
Alberto Chaves, realizou 
vistoria no Hospital Estadual 
Carlos Chagas (HECC) no 
sábado (7) para agilizar a 
retomada dos procedimen-
tos. Os pacientes de cirurgia 
bariátrica com pré-opera-
tório já realizados para as 
cirurgias começaram a ser 
consultados ontem. Durante 
a visita, o secretário anun-
ciou a reabertura de 10 leitos 
de CTI e 29 leitos de clínica 
médica e oito de bariátrica. 
A reativação da tomografia 
computadorizada, parada 
há 5 meses, foi confirmada 
para quinta feira (12).

Hoje, 47 pacientes estão 
na fila e prontos para serem 
operados e outros 5,86 mil 
aguardam consulta para 
saber se têm indicação de 
cirurgia ou de tratamento 
não cirúrgico. 

seja conivente com esse tipo 
de prática”, enfatizou Taisse.

Batizado de “Justiça Para 
Mariana e Todas as Mulheres”, 
o ato deste fim de semana 
também teve versões em Volta 
Redonda, Nova Iguaçu, Cabo 
Frio, Petrópolis, Resende, Rio 
de Janeiro, Saquarema, Sapu-
caia, Campos dos Goytacazes, 
São Gonçalo e Duque Caxias.

“O ato representa uma 
resposta nas ruas. Não existe 
estupro culposo. Não existe 
estupro sem dolo. É triste 
imaginarmos que o estupro 
se tornou algo natural na so-
ciedade. A palavra da vítima 
e sua lucidez é questionada 
o tempo todo. Não podemos 
nos silenciar. Precisamos dar 
uma resposta nas ruas. A sen-

tença judicial do caso da Ma-
riana fere todas nós mulheres! 
Queremos justiça por Mariana 
e todas as mulheres! O femi-
nismo nunca matou ninguém, 
mas o machismo mata e viola 
nossos direitos todos os dias”, 
disse Renata Redoglia, de 
23 anos, vice-presidente da 
União da Juventude Socialista 
(UJS) de Maricá. 

Intolerância 
política

Polêmica na
Black Friday

A Defensoria Pública do Rio 
e o Instituto Alziras lança-
ram o Observatório da Into-
lerância Política. O objetivo é 
coletar dados sobre os casos 
de violência e intolerância, 
principalmente contra mu-
lheres, ocorridos durante o 
período eleitoral de 2020 no 
Estado e, partir daí, produ-
zir um estudo que colabore 
para o enfrentamento de um 
grave problema social, que 
ainda passa despercebido. 
Ontem, a Defensoria iniciou 
também uma campanha de 
conscientização em suas 
redes sociais para a violência 
política de gênero.

A coleta de dados para o 
Observatório será feita por 
meio de questionário, que 
pode ser preenchido por elei-
tora, candidata ou ativista. Os 
relatos serão transformados 
em dados estatísticos, sendo 
vedado o uso de modo indi-
vidual, que possa identificar 
as respondentes. Além do 
questionário, o formulário 
também traz informações 
sobre todos os canais de aten-
dimento da Defensoria, caso 
haja interesse na assistência 
jurídica. Para registrar um 
caso de violência ou intole-
rância política, basta entrar 
no site defensoria.rj.def.br.  

A Black Friday se aproxima e 
neste ano traz consigo uma 
polêmica. Marcas como a 
Boticário e a Avell já anuncia-
ram que não utilização este 
nome em suas campanhas 
promocionais, por considerá-
-lo racista, já que faria alusão 
a comércio de escravos. Outras 
como a Adidas, ainda estudam 
a possibilidade. Mas dizem por 
aí que embora não haja con-
senso sobre a analogia do ter-
mo black com fatos históricos, 
é quase unânime a impressão 
de que o termo friday deveria 
se trocado por fraude. Será?

Bondinho: ingresso a R$ 1

Neste mes, moradores e nas-
cidos no Estado que fizeram 
aniversário no período em 
que o parque esteve fechado 
terão acesso ao Bondinho 
do Pão de Açúcar por apenas 
R$ 1. A promoção vale para 
quem assoprou velinhas 

Thomaz Silva/Agência Brasil

entre 16 de março e 14 de 
agosto, nos dias úteis de 
novembro em que o parque 
estiver aberto. Mas para ter 
direito ao benefício é neces-
sário estar acompanhado 
de, no mínimo, duas pessoas 
pagantes. Só um detalhe.

Panorama RJPanorama RJ

Sesc: André Juarez 
Quarteto lança ‘Azul’
Nesta terça, às 19h, é dia de 
instrumental no #EmCasa-
ComSesc com André Juarez 
Quarteto, que faz o show 
de lançamento do disco 
“Azul”. A apresentação é 
baseada nas músicas do 
trabalho mais recente do 
artista – que traz novas 
possibilidades e realidades 
de repertório para o blues 
e para o vibrafone – e em 
outras composições que 
marcaram a carreira do 
quarteto.

Grupo é formado por An-
dré Juarez (vibrafone), Frank 
Herzberg Bassist (baixo), 
Ricardo Mosca (bateria) e 
Hildebrando Brasil (piano). 
O vibrafonista, maestro e 
arranjador André Juarez, 
atuante no campo da música 
popular e erudita, apresenta 
um trabalho referenciado na 
MPB, na salsa e no jazz, dan-
do uma roupagem diferen-
ciada a clássicos da música 
brasileira, como “Disparada” 
e “Trenzinho Caipira”. 

CULTURA FABIANA MAIA

Mostra
A Fetaerj promove, até o dia 
29, a 3ª Mostra de Artes para 
Infância e Juventude. O ob-
jetivo é ofertar espetáculos 
e oficinas de qualidade com 
temáticas que despertem 
o saber cultural. A mostra 
acontecerá, aos sábados e 
domingos, às 17h, nas redes 
sociais da Arena Carioca 
Abelardo Barbosa Chacri-
nha. Os espetáculos “De La 
Mancha: O Cavaleiro Trapa-
lhão” e “Quando eu sonho, 
viro sonho” fazem parte da 
programação.

FESTA DO LIVRO - Até o dia 15 acontece a “Festa do 
Livro da USP”, em formato online. Diversas editoras se 
reúnem e oferecem títulos com descontos a partir de 
50%. Há opções para todos os gostos: ficção científica, 
clássicos, editoras universitárias, o universo oriental 
e até os livros sobre arte. Onde: site da “Festa do Livro 
da USP” e o evento do Facebook.

SEPULTURA - Toda quarta-feira é dia de heavy metal. 
Semanalmente, entre 16h e 18h, a banda Sepultura 
apresenta lives do projeto “SepulQuarta”, onde cada 
integrante toca uma música do repertório do grupo. 
Criada em 1984 pelos irmãos Max e Igor Cavalera, a 
banda tem sonoridade que combina death metal e 
thrash metal com outros estilos.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Grupo apresenta disco, além de outras composições da carreira

Tom Peres/Divulgação

“De La Mancha: O Cavaleiro 

Trapalhão” está na programação
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Detran: mais 23 unidades de 
habilitação serão reabertas
Com os postos que vão funcionar a partir de sábado, mais 8 mil vagas estarão disponíveis no Estado

O Detran.RJ montou mais uma 
força-tarefa de atendimento e 
reabriu, no último sábado (7), 
17 unidades oferecendo 5 mil 
vagas para os serviços de habi-
litação. Para o próximo sábado 
(14), outras 23 unidades serão 
abertas e 8 mil vagas oferecidas 
para habilitação.

“Até o fim do mês queremos 
reabrir todas unidades que 
ainda estavam fechadas desde 
o início da pandemia. Tam-
bém vamos continuar com os 
mutirões, enquanto houver a 
demanda represada dos meses 
sem serviços por causa da pan-
demia”, afirmou o presidente 
do Detran, Adolfo Konder.

A ação deste sábado (7) 
marcou a última etapa de 
retomada do Detran que 
reabrirá todas as unidades de 
habilitação no estado do Rio 
até o fim deste mês. No total, 
serão reabertos os 98 postos 
de atendimento deste servi-
ço. Neste sábado, os postos 
reabertos foram distribuídos 
em seis bairros da capital e 
outras 12 cidades espalhadas 
pelo Estado. A cada semana 
de novembro, sempre cum-
prindo os protocolos de saúde 
da pandemia, outros postos 
serão reabertos.

Com a reabertura no sá-
bado (7) voltaram a funcionar 
com todos os serviços as uni-
dades da capital: Aerotown 
(Barra da Tijuca), Américas 
Shopping (Recreio dos Ban-

deirantes), West Shopping 
(Campo Grande), Shopping 
Penha e Gávea; e no restante 
do estado, nos municípios de 
Angra dos Reis, Belford Roxo, 
Cabo Frio, Campos, Itabo-
raí, Itaperuna, Niterói, Nova 

Iguaçu, Petrópolis, Três Rios, 
Macaé e Volta Redonda.

Já no sábado (14), na ca-
pital e região metropolitana 
serão reabertos os postos de: 
Cantagalo, Centro, Guadalupe 
(Shopping Guadalupe), Ilha 

do Governador, Irajá (Sho-
pping via Brasil), Magé, Mes-
quita, Paracambi, Rio Bonito, 
São Gonçalo (Neves) e Sulacap 
Shopping. E no interior serão 
os postos de: Araruama, Barra 
do Piraí, Barra Mansa, Bom 

Jesus de Itabapoana, Itaguaí, 
Itaocara, Nova Friburgo, Pa-
raíba do Sul, Resende, Teresó-
polis e Vassouras.

Entre os serviços disponí-
veis estão renovação da car-
teira de motorista, primeira e 
segunda via de CNH; adição e 
mudança de categoria; troca 
da permissão pela definitiva; 
e alteração de dados com 
inclusão de atividade remu-
nerada. Durante a semana, as 
unidades funcionam das 8h 
às 17h. Nos sábados, dia dos 
mutirões, os trabalhos abrem 
às 10h e encerram às 17h.

Neste sábado (7) foi rea-
lizado o quarto mutirão em 
apenas um mês de força-tarefa. 
O objetivo é zerar a demanda 
represada durante os meses 
de fechamento dos postos na 
pandemia. O esforço permitiu 
que mais de onze mil pessoas 
fossem atendidas em vagas 
extras somente aos sábados.

“Nosso objetivo é servir 
bem à população e amplia-
remos os mutirões se, no fim 
de novembro, identificarmos 

que a demanda acumulada 
na pandemia permanece”, 
frisou Adolfo Konder.

Nubia Castro Machado, de 
28 anos, concorda. Ela estava 
tentando o serviço nos dias úteis 
e conseguiu fazer a habilitação 
no mutirão. “Muitos locais de 
trabalho solicitam que a pessoa 
saiba dirigir. Por isso, vim fazer. 
Atendimento foi rápido. Tudo 
maravilhoso”, afirmou.

Os serviços do Detran ain-
da precisam de agendamento, 
tanto nos mutirões quanto 
nos dias úteis, para evitar 
aglomeração nos postos. O 
agendamento é feito sempre 
pelos telefones 3460-4040, 
3460-4041 e 3460-4042, ou 
pelo site www.detran.rj.gov.
br. O agendamento para o 
mutirão abre sempre às quin-
tas-feiras. É importante não 
levar acompanhante para os 
postos, a não ser que seja ex-
tremamente necessário para 
o usuário do serviço.

Gabriel Gusmão, de 18 
anos e estudante, desejava 
muito tirar a carteira de habi-
litação para andar em veículo 
próprio com mais segurança 
na pandemia. Então, ligou 
para fazer o serviço no muti-
rão. “Fui muito bem instruído 
sobre onde pegar a ficha e as 
outras etapas do processo. E o 
atendimento também foi todo 
rápido. Cheguei mais cedo e 
ainda adiantaram o meu ser-
viço”, contou satisfeito.

Aos sábados, dia 
dos mutirões, os 
trabalhos nos 
postos abrem às 
10h e encerram 
às 17h
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Nos postos, podem ser feitas renovação, 1ª e 2ª via de CNH; troca de categoria e da permissão pela definitiva

Rio: vagas 
para níveis 
fundamental 
e médio
A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento, Emprego 
e Inovação, disponibilizou 
ontem um total de 285 vagas 
para o mercado de trabalho. 
Até quem não tem experiên-
cia pode se inscrever em 
busca de uma colocação.

Quem estiver no perfil 
sugerido deve enviar email 
para captacaodevagas.sm-
dei@gmail.com. Para as 
vagas destinadas a pessoas 
com deficiência, os candi-
datos devem encaminhar 
mensagem para trabalhop-
cdsmdt@gmail.com

Vale lembrar que as 
vagas podem expirar e sair 
do sistema em função da 
quantidade de encaminha-
mentos já realizados e/ou 
do fim do prazo estipulado 
pelo empregador.

Não há possibilidade 
de encaminhamento de 
pessoas sem deficiência 
para vagas exclusivas de 
pessoas com deficiência e 
reabilitadas do INSS.

As oportunidades são 
para pessoas com ensino 
fundamental ou médio, 
completos ou não. Há va-
gas para vendedores, esto-
quistas, mecânicos, eletri-
cistas e motoristas, entre 
outras oportunidades.

Confira a relação com-
pleta de vagas através do 
seguinte endereço eletrô-
nico: https://prefeitura.rio/
desenvolvimento-emprego-
-inovacao/prefeitura-do-rio-
-encaminha-para-285-opor-
tunidades-de-emprego/.

Nesta segunda foi iniciada a troca de lâmpadas de sódio por LED na Estrada Caetano Monteiro

Mais ruas recebem nova iluminação

Na segunda-feira (9), equipes 
da Secretaria Municipal de 
Conservação e Serviços Pú-
blicos de Niterói (Seconser) 
iniciaram mais uma etapa 
da implantação de nova ilu-
minação em ruas da cidade. 
Estão recebendo a substitui-
ção de lâmpadas de sódio por 
LED e metálicas a Estrada 
Caetano Monteiro, no trecho 
entre o DPO do Largo da Ba-
talha até a Sociedade Pestalo-
zzi, e o canteiro central até a 
praça de Maria Paula. As ruas 
Leite Ribeiro e Luiz Mattos, 
no Fonseca, também estão 
no cronograma desta sema-
na. A previsão é que todo o 
trabalho esteja concluído até 
quinta-feira (12).

“No trecho entre o DPO 
e a Pestalozzi, por exemplo, 
serão trocadas 119 lâmpadas 
de vapor de sódio de 400 W 

por LED 280 W. E da Pesta-
lozzi até Maria Paula, serão 
substituídas 198 lâmpadas de 
vapor de sódio de 250 W por 
lâmpadas metálicas, da mes-
ma voltagem. A economia 
vai ser de 14,28 KW”, conta a 
secretária municipal de Con-
servação e Serviços Públicos, 
Dayse Monassa.

O trabalho nas ruas Fábio 
Goulart e Mário Trilha, na 
Ilha da Conceição; Doutor 
Sardinha, Professor Otacílio, 

Vereador Duque Estrada, 
Nossa Senhora Auxiliadora, 
Travessa Elpídio Costa e 
Siqueira Campos, em Santa 
Rosa; Desembargador Lima 
Castro, no Fonseca; Estrada 
do Baldeador, no trecho en-
tre a praça da Cova da Onça 
até  os prédios Vivendas na 
RJ-100, e na Avenida Jansen 
de Melo, entre a subida da 
Ponte Rio Niterói, Praça Re-
nascença, canteiro central, 
até a entrada da Avenida 
Amaral Peixoto, foi iniciado 
há duas semanas e já está 
concluído.

A secretária destaca que as 
lâmpadas de LED propiciam 
uma iluminação mais eficien-
te porque economizam no 
consumo e na manutenção 
com um tempo de vida útil de 
até cinco anos, além de ajudar 
o meio ambiente.

Mudança vai 
proporcionar 
iluminação 
mais eficiente, 
econômica e 
sustentável

Local 
disponibiliza, 
pelo SUS, 
atendimento em 
quimioterapia e 
acompanhamento

Com apenas uma semana de funcionamento, a unidade gonçalense já atendeu 100 pacientes

São Gonçalo ganha Centro de Oncologia

Gonçalenses que passam 
pelo processo de quimiotera-
pia não irão mais precisar se 
deslocar para outras cidades 
para realizar o tratamento. 
Isto porque desde a última 
semana o município conta 
com um Centro de Oncologia 
que disponibiliza, aos usuá-
rios do SUS, atendimento em 
quimioterapia, consultas de 
acompanhamento e dispen-
sação de medicamentos.  

Com apenas uma semana 
de funcionamento, a unidade 
já atendeu 100 pacientes. 
Segundo o cirurgião onco-
lógico Edmar Lopes, res-
ponsável pela unidade, 54% 
dos pacientes que realizam 
quimioterapia no serviço de 
Oncologia de Rio Bonito são 
de São Gonçalo.

“Desde 2008 tento trazer 
uma unidade deste porte 
para a cidade. Hoje o projeto 
de fato nasceu. Esta unidade 
será a porta de entrada para 
o tratamento de centenas 
de pacientes que antes pre-
cisavam se deslocar para 
outras cidades para realizar 
o tratamento”, afirma.

Nos últimos quatro anos, 
o Espaço Rosa, unidade de 

saúde destinada à saúde 
da mulher, diagnosticou 
cerca de 2 mil mulheres 
com câncer  de mama e 
colo do útero. Uma delas 
é Denize Ribeiro, 47 anos, 
moradora do bairro Porto 
Velho. Paciente do Espaço 
Rosa desde 2017, o primeiro 
diagnóstico de câncer foi 
feito na unidade de saúde. 
Este ano, após fazer exames 
da coluna, descobriu que a 
doença voltou nos ossos e 
irá realizar o tratamento na 
nova unidade. 

“Agora, próximo à minha 
residência, fica bem mais 
fácil. Sou muito agradeci-
da por poder contar com 
toda assistência necessária 
realizada pelo município”, 
comemora.

Divulgação / Luiz Carvalho

Centro vai desafogar o sistema de Rio Bonito, que recebia pacientes de SG

Douglas Macedo / Prefeitura de Niterói

Previsão é que esta etapa do trabalho seja concluída até quinta-feira (12)

Prefeitura 
do Rio 
disponibilizou 
ontem 285 
oportunidades
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Segundo pesquisa, candidato do Avante tem 21,3% das intenções de votos na amostragem estimulada

Capitão Nelson lidera em SG
Faltando apenas cinco dias 
para a eleição, pesquisa rea-
lizada pela L.M Fagundes 
Furtado Administradora de 
Cartão de Crédito/Izipag 
e registrada no TSE sob o 
protocolo 09545/2020, so-
bre as intenções de voto em 
São Gonçalo, mostra que o 
candidato Capitão Nelson 
(Avante) lidera com 21,3% 
na amostragem estimulada, 
quando os candidatos são 
apresentados ao entrevista-
do. A pesquisa foi realizada 
entre 5 e 8 de novembro, em 
sete regiões do município. 
Foram feitas 800 entrevistas. 
A margem de erro é de 3,5 
pontos percentuais, para 
mais ou para menos.

Na modalidade de inten-
ções de voto estimuladas, 
mas sem levar em conta 
os votos válidos, Capitão 
Nelson (Avante) lidera com 
21,3% pontos percentuais. 
Em seguida aparece Dejorge 
Patrício (Republicanos), com 
16,5%. Dimas Gadelha (PT) 
garantiu 13,9% das intenções 
de voto, enquanto os outros 
candidatos ficaram com me-
nos de 10%, Ricardo Pericar 
(PSL) ficou com 7,5%, Dr. 
José Luiz Nanci (Cidadania), 
candidato à reeleição, com 
6,3%, Dayse Oliveira (PSTU) 

Já no modelo de pesquisa 
espontânea - quando não 
dão os nomes dos candi-
datos ao entrevistado e é 
necessário que o eleitor 
lembre os concorrentes -, o 
candidato Capitão Nelson 
está a frente com 15% das 
intenções de voto, seguido 
por Dimas Gadelha, com 
10,3%, e Dejorge Patrício, 
com 10%. Ricardo Pericar 
aparece em quarto lugar na 
pesquisa, com 3,9% dos vo-
tos e Dr. José Luiz Nanci fica 
um pouco atrás, com 3,1%. 
Os candidatos Roberto Sales, 
Dayse Oliveira, Isaac Rical-
de e Rodrigo Piraciabanão 
conseguiram atingir 1% das 
intenções. Os votos brancos 
e nulos chegam a 19,4%. Não 
sabem ou não responderam 
representaram 37,3%.

Já no levantamento de 
intenções de voto estimu-
ladas - levando em conta 

os votos válidos - Capitão 
Nelson aparece com 30,9% 
dos votos. Seguido por De-
jorge Patríco (24%), Dimas 
Gadelha (20,2%), Ricardo 
Pericar (10,9%), José Luiz 
Nanci (9,1%), Dayse Oliveira 
(1,8%), Isaac Ricalde (1,5%), 
Roberto Sales (1,1%) e Rodri-
go Piraciaba (0,5%).

Entre os candidatos com 
maior índice de rejeição, 
em que os eleitores não vo-
tariam de maneira alguma, 
Dr. José Luiz Nanci está na 
frente com 40,4% dos pon-
tos percentuais, logo atrás, 
Capitão Nelson tem 16,4%, 
seguido de Dejorge Patrício, 
com 13,6%. Dimas Gadelha 
atingiu 6,8 % do índice de 
rejeição, Ricardo Pericar 
com 6,4%, Dayse Oliveira 
com 5,4¨%, Isaac Ricalde 
com 4,5%. Rodrigo Piracia-
ba e Roberto Sales apare-
cem empatados no quesito 
com 2,6%. Os que votariam 
em todos marcam 2,3% 
dos pontos percentuais. 
Já os que rejeitaram todos 
marcam 6,1%. Os que não 
sabem ou não responderam 
são 16,5%.

A pesquisa foi contrata-
da pelo Diretório Regional 
do Partido Liberal no Esta-
do do Rio.

Maria Costa / Divulgação

O candidato Capitão Nelson, do Avante, lidera pesquisa de intenção de voto no município de São Gonçalo

Divulgação

Dejorge Patrício gravou programa eleitoral e fez vídeos para redes sociais

Divulgação

Candidato à reeleição, José Luiz Nanci fez corpo a corpo nas ruas

Na reta final para as eleições, candidatos à Prefeitura de São Gonçalo intensificam os esforços atrás de votos

Semana decisiva para as campanhas
A campanha eleitoral entra 
em sua reta final e nesta se-
mana decisiva, candidatos à 
prefeitura não economizam 
esforços para conquistar a 
preferência do eleitorado em 
São Gonçalo.

Capitão Nelson (Avante) 
fez corpo a corpo na manhã 
desta segunda-feira (9), no 
Galo Branco. O prefeitável 
iniciou o percurso com sua 
equipe e apoiadores na Praça 
Duque Estrada e seguiu até a 
divisa com o bairro do Rocha. 
Pelo caminho, ouviu as solici-
tações dos lojistas e pedestres, 
sendo informado sobre a falta 
de creches e questões relacio-
nadas à saúde na localidade.

“Já tenho oito projetos para 
a implantação de novas cre-
ches no município. Entendo 
que os pais precisam trabalhar 
e não têm onde deixar seus 
filhos. Para que São Gonçalo 
avance é necessário que haja 
pessoas capacitadas e técnicos 
para elaborarem estes projetos 
para implementá-los na cida-
de”, afirmou Capitão Nelson.

Campanha limpa - O can-
didato da Coligação “Por 

Amor a São Gonçalo”, Dejor-
ge Patrício (Republicanos), 
gravou programa eleitoral 
na manhã desta segunda-
-feira e fez novos vídeos 
para as redes sociais.  O 
Republicano também falou 
das Fake News, baixarias e 

agressões nesta última se-
mana de governo.

“Estamos fazendo uma 
campanha limpa, usando o 
nosso tempo de televisão, 
caminhadas, redes sociais e 
reuniões comunitárias para 
apresentar as nossas propostas 

para governar São Gonçalo. 
Mas alguns dos nossos adver-
sários continuam nos atacan-
do, mas não vamos revidar. 
Vamos continuar trabalhando 
com transparência, propostas 
e compromisso por amor a São 
Gonçalo” explicou Dejorge.

Corpo a corpo - Após reunião 
com coordenação de campa-
nha, o prefeito e candidato 
à reeleição, José Luiz Nanci, 
fez corpo a corpo na manhã 
desta segunda-feira no bairro 
do Anaia. Acompanhado de 
correligionários, apresentou 

à população suas principais 
propostas para mais quatro 
anos de governo. “Nossa 
principal proposta é avançar 
com os projetos que deram 
certo e hoje atendem cen-
tenas de pessoas, como o 
Centro de Diagnóstico por 
Imagem, o Espaço Rosa, o 
Centro de Referênciam em 
Autismo, as academias da 
saúde, entre muitos outros”, 
disse Nanci

À tarde, o prefeito fez 
novo corpo a corpo. Desta 
vez apresentou suas pro-
postas aos moradores e co-
merciantes das regiões do 
Colubandê e Luiz Caçador. 
Nanci também aproveitou 
para lembrar algumas das 
ações que realizou nos últi-
mos quatro anos.

“O posto de saúde do Luiz 
Caçador está entre as unida-
des que estamos ampliando 
o horário de funcionamento. 
Hoje o atendimento vai até às 
20 horas. Estamos ainda re-
cuperando as vias de tráfego 
da região, assim como inves-
tindo em pavimentação em 
concreto em diversas ruas”, 
informou o prefeito.

Estado contará com cerca de 30 mil policiais civis e militares no patrulhamento durante o dia de votação

Eleições terão reforço no policiamento
Este ano, pela primeira vez, 
600 agentes que trabalham 
nos programas Segurança 
Presente, Lei Seca e Marcha 
pela Cidadania e Ordem vão 
reforçar o patrulhamento du-
rante as eleições municipais 
no estado. Ao todo, haverá 
cerca de 30 mil policiais, entre 
civis e militares, garantindo o 
processo de votação no Rio de 
Janeiro. O pedido de apoio das 
forças estaduais foi feito ao go-
vernador em exercício Claudio 
Castro pelo Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE-RJ). Desta vez, a 
eleição 2020 não contará com a 
participação da Força Nacional 
de Segurança (FNS).

“Recebi a ligação do pre-
sidente do TRE-RJ, o desem-
bargador Cláudio Brandão, 
com a intenção de estabele-

cermos uma grande parceria. 
Ele demonstrou confiança no 
governo do estado e nas forças 
de segurança estaduais e, em 
seguida, também avaliamos 
a ideia de incluir os agentes 
do Segurança Presente, da Lei 
Seca e Marcha nas eleições 
municipais. É um orgulho para 
nós este convite do TRE-RJ, e 
estamos gratos. Quero agra-
decer aos esforços de cada um 

dos senhores e senhoras que 
tem se dedicado a levar segu-
rança à população”, afirmou o 
governador, dirigindo-se aos 
agentes que participaram de 
uma capacitação promovida 
pelo TRE, nesta segunda-feira, 
no Palácio Guanabara.

No total, 22.036 policiais 
militares e 8 mil policiais civis 
estarão a postos para reforçar 
a segurança de quase 5 mil 
locais de votação. Eles tam-
bém darão suporte à escolta 
das urnas eletrônicas e apu-
ração dos votos. As unidades 
de operações especiais das 
duas polícias também ficarão 
de prontidão para qualquer 
necessidade de acionamento.

Já os 600 agentes dos pro-
gramas Segurança Presente, Lei 
Seca e Marcha pela Cidadania 

e Ordem, além do apoio no pa-
trulhamento e do atendimento 
à população, também terão 
a missão de garantir o uso de 
máscaras e o distanciamento 
social necessário a fim de evitar 
a disseminação da covid-19.

“Os agentes complemen-
tam o serviço de segurança 
pública. Eles farão a diferença, 
já que atuam diariamente em 
programas de sucesso que têm 
a credibilidade das pessoas. 
O trabalho que realizamos de 
polícia de proximidade trará 
um diferencial a essas eleições. 
Com cuidado e cordialidade, 
temos certeza que teremos 
uma eleição segura e cidadã 
em 2020”, ressaltou o subse-
cretário de Ações Estratégicas 
da Secretaria da Casa Civil, 
Antônio Carlos dos Santos.

No modelo 
de pesquisa 
espontânea, 
Capitão Nelson 
também está na 
frente, com 15%

Efetivo terá 
agentes do Lei 
Seca, Segurança 
Presente, e 
Marcha pela 
Cidadania

Rogerio Santana / Governo do Estado

Governador acompanhou capacitação de agentes da Lei Seca e Segurança Presente

com 1,3%, e Isaac Ricalde 
(PCdoB) com 1%. Roberto Sa-
les (PSD) e Rodrigo Piraciaba 

(PSB) não atingiram 1% dos 
votos. Brancos e nulos fica-
ram em 17,4%. Não sabem 

ou não responderam repre-
sentaram 13,9% dos pontos 
percentuais.
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Com plano de governo elaborado a partir das necessidades da população, candidato conquista eleitores

Deuler: um delegado que 
entende e compreende Niterói
Simples, direto e objetivo. 
Deuler da Rocha, candidato 
do PSL à Prefeitura de Nite-
rói, elaborou seu programa 
de governo a partir das de-
mandas da população. As 
ideias foram tomando corpo 
conforme as necessidades 
apresentadas pelos mora-
dores da cidade e a maioria 
delas foca em problemas 
específicos, mas de grande 
alcance social. A formação 
profissional dos jovens é 
uma das preocupações do 
delegado da Polícia Federal 
que agora investe na área 
política. O bem-estar do 
idoso também é ponto de 
destaque em seu programa 
de governo. Internet para 
todos, maior mobilidade 
urbana, atenção para o meio 
ambiente, energia solar e 
segurança para o comércio, 
uma das principais fontes 
empregadoras do município, 
são outros pontos-chaves 
de sua proposta de governo. 
“Estamos cientes do proble-
ma integral de nossa cidade 
e temos absoluta certeza 
que não existe um plano 
mais sério ou melhor que 
o nosso, porque estamos 
escutando as pessoas que 
estão na cidade e estamos 
levando a sério cada deta-
lhe”, garante o candidato. 
Confira a seguir algumas 
propostas de Deuler da Ro-
cha para governar Niterói.

Saúde - Vamos investir nos 
equipamentos dos nossos 
hospitais, na gabaritação dos 
nossos profisionais de saúde 
e garantir uma saúde preven-
tiva para a população. Além 
disso, pretendemos criar o 
“Corujão”, uma proposta que 
vai permitir que os exames 
médicos sejam feitos abaixo 
do custo pela prefeitura nos 
hospitais particulares du-
rante a noite ou madrugada. 
Queremos também criar, 
rapidamente, o Hospital do 
Idoso. O idoso sofre por tudo 
e por nada. Mesmo aqueles 
que têm condição mediana 
muitas vezes não têm como 
arcar com planos de saúde 
normalmente caríssimos. 
Passam por dificuldades de 
locomoção, sofrem com a 

a felicidade deles, da forma 
como colocaram as profes-
soras, é dar uma identidade 
profissional para esse jovem 
que vem do ensino público. 
Nós vamos fazer isso atra-
vés dos profissionalizantes. 
O esporte é importante, a 
cultura é importante, mas 
ainda não é suficiente para 
prender o jovem na escola. O 
profissionalizante será.

Mobilidade urbana - Que-
remos criar uma linha de 
trens suspensos no entorno 
da cidade, especialmente na 
parte do litoral, com duplo 
propósito: fortalecer a mo-
bilidade, criando de cinco 
a oito pontos de saídas em 
estações pela cidade, de 
maneira a organizar melhor 
o fluxo de trânsito de passa-
geiros, a fim de que a gente 
consiga diminuir o volume 
interno de movimentação 
de veículos em Niterói. Isso 
que é a chamamos de “troca 
de pneus por trilhos”.

Internet- Uma proposta 
que temos falado muito na 
campanha e que é muito 
fácil de implantar em termos 
tecnológicos, e não é cara, é 
oferecer internet gratuita no 
ambiente urbano da cidade. 
Após consultas com espe-
cialistas, acreditamos que 
isso é muito fácil de fazer. 
E só criar uma tecnologia 
simples, como a que existe 
em vários lugares do mun-
do, como Berlin, Barcelona, 
e também no Brasil, com 
muita eficiência. E algo que 
não pode ficar para depois.

Energia solar - Tenho falado 
muito também, por suges-
tão de pessoas da área, que 
temos que disponibilizar a 
colocação de placas solares, 
em especial, nas nossas co-

munidades, para que haja a 
possibilidade de absorção 
de energia solar, que gerará 
não só uma autossuficência 
de geração de energia como 
a possibilidade de obtenção 
de créditos de energia junto 
à concessionária que distri-
bui o serviço.

Meio ambiente - É evidente 
que nos preocupa a lagoa 
de Itaipu, por conta do seu 
assoreamento. Isso vai ser 
resolvido de forma fácil 
s imples,  sem essa atual 
gastança de dinheiro.  E 
também a lagoa de Pirati-
ninga, que é um problema 
ambiental seríssimo, que 
foi causado, acredito eu, 
mais por inconsequência ou 
desconhecimento do atual 
governo, de como as coisas 
funcionavam antes. Mas eu 
sei como as coisas funcio-
navam antes porque fui jo-
vem ali. A gente sabe como 
redirigir as coisas de uma 
forma próxima daquilo que 
a natureza já permitia. É evi-
dente que as modificações 
de cunho imobiliário, todo 
esse contexto de despejo de 
esgoto, tudo isso modificou 
o quadro. Essa é a situação 
que precisa ser sanada. A 
forma de sanar nós temos e 
ela será realizada de forma 
muito mais simples e bara-
ta do que a que vem sendo 
realizada hoje.

Comércio- Vamos oferecer 
critérios claros para o fun-
cionamento do comércio. O 
comerciante, o empresário, 
o industrial, não pode ficar 
baratinado diante da le-
gislação e de modificações 
abruptas e repentinas das 
diretrizes legais e adminis-
trativas do município. Ele 
não pode virar um refém na 
mão de um prefeito, na mão 
de quem quer que seja. As 
diretrizes serão traçadas de 
forma clara, nítida e dura-
doura, para que o empresá-
rio não fiquem à mercê de 
modificações que normal-
mente só trazem prejuízo, 
insegurança e como resulta-
do secundário resultem em 
desemprego, em falência. A 
gente não quer isso.

Apoio aos 
jovens, aos 
idosos e aos 
empreendedores 
que empregam 
são destaques

Divulgação

Deuler da Rocha, candidato a prefeito de Niterói pelo PSL, é delegado da Polícia Federal há 24 anos

falta de apoio e enfrentam 
todas as dificuldades pos-
síveis. Queremos criar  um 
Centro de Atividades para o 
Idoso, onde ele possa passar 
o dia recebendo atenção, 
cuidado e segurança, permi-
tindo que seus familiares em 
idade de trabalhar possam 
exercer suas atividades com 
tranquilidade. O conforto 

para o idoso é o conforto 
para toda a família. Como 
acontece com as crianças 
que estão na creche, o Centro 
de Atividades para o Idoso 
permitirá que as famílias 
possam se organizar melhor.

Jovens - Pretendemos inves-
tir na profissionalização dos 
jovens. A partir de conversas 
com professores, identifica-
mos que o problema maior 
da educação de Niterói não 
está na quantidade de matrí-
culas, mas na evasão escolar, 
nos jovens de 14, 15 anos, 
que abandonam os estudos 
porque precisam trabalhar. 
A profissionalização dos jo-
vens é um pedido da própria 
sociedade e, em especial, das 

comunidades. Algumas com 
quem conversamos até se-
pararam galpões para que a 
gente possa oferecer cursos 
no futuro. Esse apoio de al-
gumas comunidades me deu 
muita satisfação porque de-
monstra o entusiasmo com a 
proposta. Temos que buscar 
convênios para dar oportu-
nidade de formação para os 
jovens. Costumo dizer que 
não existe o jovem federal, 
estadual ou municipal. Exis-
te o jovem que nasce, cresce, 
estuda em Niterói e vai viver 
em Niterói. Ele tem que estar 
bem preparado para dar cer-
to na vida e ser feliz, e sendo 
feliz trará felicidade para si, 
para sua família e sua cida-
de. E um dos caminhos para 

Para Deuler da 
Rocha, o jovem 
precisa ser 
preparado para 
dar certo na 
vida e ser feliz

Meio Ambiente, Mobilidade e Segurança são alguns dos principais pontos dos planos de governo dos candidatos

Niterói: campanha entra na reta final
Com o pleito marcado para 
o próximo domingo, dia 15 
de novembro, a corrida por 
votos segue m ritmo intenso 
por Niterói.

A agenda do candidato a 
prefeito de Niterói pelo PSD, 
Felipe Peixoto, segue agitada 
nessa última semana de cam-
panha do primeiro turno das 
eleições. Ontem, o prefeitá-
vel fez reuniões internas de 
alinhamento de campanha e 
fechou o dia no restaurante 
Ativa, em Icaraí, com o jantar 
de adesão prestigiado por 
políticos como o deputado 
federal Hugo Leal, o coronel 
Salema e o senador Portinho, 
todos do PSD. Coube ao seu 
vice, o vereador Bruno Lessa 
(DEM), manter a rotina de 
interação com os eleitores em 
mais caminhadas por comu-
nidades da Região Oceânica, 
dessa vez, a Beira da Lagoa, 
Esperança, Jacaré e Inferni-
nho. Entre as propostas do 
Plano de Governo, Bruno fa-
lou da implantação do projeto 
de recuperação do sistema 
lagunar Itaipu-Piratininga e 
garantiu a manutenção do 
programa Niterói Presente e a 
finalização da Transoceânica.

Mobilidade - Iniciando a 
semana que antecede às elei-
ções que serão realizadas no 
próximo domingo, no dia 
15, o candidato a prefeito de 
Niterói pelo Partido Social 
Liberal (PSL) Deuler da Rocha 
iniciou o dia realizando uma 
caminhada pela orla de Icaraí. 
Ouviu moradores e, princi-
palmente, ciclistas. Deuler 
afirmou que vai ampliar a 
malha cicloviária da cidade.

“Niterói terá ampliação 
da quilometragem da malha 
cicloviária, além de reformas 
algumas que consideramos 

impróprias para os usuários. 
Expandindo as ciclovias, 
alinhando com nosso desejo 
de trocar pneus por trilhos, 
vamos transformar Niterói 
num exemplo de sustenta-
bilidade, equacionando um 
dos maiores problemas da 
cidade, que é a mobilidade 
urbana”, disse Deuler.

Segurança - O candidato 
a prefeito de Niterói Axel 
Grael (PDT) promete levar o 
Niterói Presente para todas 
as regiões da cidade. O pro-
grama atua em mais de oito 

bairros e vem contribuindo 
para os avanços da cidade em 
Segurança Pública. Niterói 
registra os melhores índices 
dos últimos 20 anos nessa 
área. Totalmente custeado 
pela Prefeitura, o Niterói Pre-
sente integra o Pacto Niterói 
Contra A Violência, que Grael 
também promete ampliar.

Comunidade - A candidata a 
prefeita de Niterói pelo par-
tido NOVO, Juliana Benício, 
passou a manhã desta se-
gunda-feira na comunidade 
do Preventório.

DIVULGAÇÃO

Campanha de Felipe Peixoto manteve a interação com os eleitores

Divulgação

Juliana Benício passou a manhã percorrendo o Preventório, na Zona Sul

No local, a candidata ou-
viu demandas da população 
sobre educação e saúde.

Panfletagem - Allan Lyra 
(PTC) iniciou sua manhã 
panfletando no Largo do 
Marrão, onde pôde conversar 
com comerciantes e morado-
res locais. À tarde aproveitou 
para ouvir as demandas de 
camelôs do centro da cidade. 
Em seguida fez panfletagem 
na rua Moreira Cesar com 
o candidato a vereador Ta-
cimar (PTC) e o deputado 
federal Carlos Jordy.

André 
Lazaroni na 
Secretaria 
de Governo 
A secretaria estadual de 
Governo foi reativada 
nesta segunda (9) pelo 
governador em exercí-
cio do Estado do Rio de 
Janeiro, Cláudio Cas-
tro.  Para o comando 
da pasta foi nomeado o 
ex-deputado estadual 
André Lazaroni  (MDB). 
No governo desde se-
tembro, Lazaroni  estava 
nomeado como assessor 
da Casa Civil. André La-
zaroni é filho de Dalva 
Lazaroni, uma das fun-
dadoras do Partido Verde 
(PV). Articulador político 
experiente, ele carrega 
a experiência de quatro 
mandatos consecutivos 
entre os anos de  2003 e 
2018 na Alerj.

A pasta havia sido ex-
tinta pelo governador 
afastado Wilson Witzel 
em junho. A recriação da 
pasta, publicada no Diá-
rio Oficial desta segunda 
(9) foi justificada em nota 
pela governo como uma 
estratégia para manter 
o diálogo com as outras 
esferas de poder.
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Hub de Inovação
no Rio de Janeiro !!! 
São Paulo tem 20 mil m2 
de espaço de inovação 
com o Cubo Itaú, 22 mil 
m2 com o Habitat Brades-
co, tem novas iniciativas 
como o Hub da Votoran-
tim com um porte simi-
lar, isso sem contar os 
Hubs meno-
res, como o 
Google Cam-
p u s .  C o m 
todas as em-
presas e uni-
v e r s i d a d e s 
p r e s e n t e s 
no Rio de Ja-
neiro, o que 
f a l t a  p a r a 
ter um Hub 
d e  g r a n d e 
porte aqui? 
Q u a l  v o c ê 
acha que é a 
nossa voca-
ção e iden-
tidade? Dou 
u m  p o n t a -
p é  i n i c i a l 
n e s s a  d i s c u s s ã o . 
O Rio de Janeiro é 
m a rc a d o  p e l o  s e u 
viés artístico e criativo! 
É descontraído, é infor-
mal. O Rio tem visibi-
lidade internacional e 
mesmo com todos seus 
problemas continua sen-
do um destino desejado. 
Alguns setores se desta-
cam por aqui, como os 
de: Economia Criativa 
(Audiovisual, Mídia, etc), 
Turismo, Entretenimento, 
Higiene e Cosméticos, 
Software, Serviços Finan-
ceiros e Óleo e Gás. 
Por que não se ins-
pirar na grande festa 
que o Rio fez 
ao sediar as 
Olimpíadas? 
A cerimônia 
de abertura 
d a s  O l i m -
p í a d a s  f o i 
um símbo-
lo de como 
s o m o s  u m 
p ov o  c r i a -
t i v o  e  q u e 
c o n s e g u e 
fazer muito 
c o m  p o u -
co. O gasto 
do Rio com 
a cerimônia 
foi 85% me-
nor que o de 
Londres em 
2012 e a nos-
sa pira olímpica foi 
a primeira pira sus-
tentável da história 
dos jogos olímpicos, 
usando energia solar e eó-
lica. Por que não aprovei-
tar essa inspiração para 
fomentar negócios de im-
pacto social e ambiental? 
Em um rápido exercício, 
podemos listar algumas 
das empresas que têm 
forte presença no Rio: 
Petrobras, Stone, Globo, 
L’Oréal, Pierre Fabre, GSK, 
Coca-cola,  Vale,  IBM, 
B2W, Valid,  Mongeral, 
Rede D’Or, Conspiração 

Filmes e EOS Rio. Além 
disso, temos instituições 
de fomento como BNDES 
e FINEP e universidades 
e centros de pesquisa 

como Ficoruz, IMPA, 
IME, PUC, UFRJ, 
UERJ, FGV, IBMEC, 

dentre mui-
t a s  o u t ra s. 
Acredito que 
o Rio tem um 
grande po-
tencial em-
preendedor 
p a r a  f a z e r 
um Hub de 
r e f e r ê n c i a 
internacio-
nal, que seja 
c o n e c t a d o 
com Hubs do 
Brasi l  e  do 
mundo todo. 
É uma opor-
t u n i d a d e 
p a r a  re c u -
perar nossa 
identidade e 

autoestima, para 
r e s g a t a r  n o s s a 
energia e se inspi-

rar no lema de Santa Rita 
de Sapucaí, “Cidade Cria-
tiva, Cidade Feliz”. Temos 
potencial para fazer isso 
no Rio e o Hub de Inova-
ção pode dar sua contri-
buição. Pode impulsionar 
esse movimento ao co-
nectar as diferentes pe-
ças do quebra-cabeça do 
nosso ecossistema. Está 
na hora de sair da ressaca 
das Olimpíadas e partir 

para novos sonhos e 
novas realizações! 
Para ser uma mini 
representação de 

um ecossis-
tema, o Hub 
de Inovação 
precisa  ser 
u m a  c o n s -
trução con-
j u n t a  c o m 
a s  p e s s o a s 
e lideranças 
q u e  c o m -
p õ e m  e s s e 
e c o s s i s t e -
ma. Por isso, 
agora é a sua 
v e z .  C o m -
partilhe aqui 
sua opinião. 
Quais são as 
empresas e 
e n t i d a d e s 
p o t e n c i a i s 
p a r c e i r a s 

n u m a  i n i c i a t i va 
dessas? Na sua opi-
nião, quais são as 
vocações do Rio?

O Clube do Empreen-
dedor vai fazer esse Hub 
de Inovação. 

Contamos com a ajuda 
de todos !!!!

OPINIÃO

* LUIS LEÃO é presidente do 
Clube do Empreendedor

O Rio tem 
visibilidade 

internacional 
e mesmo com 

todos seus 
problemas 

continua sendo 
um destino 

desejado, com 
muitos  setores 

que se destacam

O Rio tem
um grande 
potencial 

empreendedor 
para fazer 
um Hub de 
referência 

internacional, 
que seja 

conectado com 
Hubs do Brasil

e do mundo
todo

ralph.lichotti@ofluminense.com.br

Com Luis Leão*

Ralph Lichotti
Press

Afastado, Wilson Witzel 
deixa o Palácio Laranjeiras

O governador afastado do 
Rio de Janeiro, Wilson Witzel 
(PSC), deixou o Palácio La-
ranjeiras, residência oficial 
do Governo do Estado. Ele 
voltou a morar em sua casa 
no bairro do Grajaú, Zona 
Norte da capital.

Em nota enviada à im-
prensa, a assessoria de Wit-
zel afirma que “durante todo 
o período em que ocupou 
o Palácio Laranjeiras, resi-
dência oficial do governa-
dor do Rio de Janeiro, ele 
o fez seguindo orientações 
da segurança, em razão do 
deslocamento, pela proxi-
midade à sede do Governo 
do Estado, o Palácio Guana-
bara. Mas jamais deixou de, 
eventualmente, estar em sua 
casa, no Grajaú.”

O Tribunal Especial Mis-
to decidiu, durante sessão 
na última quinta-feira (5), 
prosseguir com o processo 
de impeachment contra o 
governador afastado do Rio, 
Wilson Witzel (PSC).

Para a denúncia prosse-
guir eram necessários seis 
votos, fato alcançado duas 
horas depois do início da 
sessão. Witzel foi denuncia-
do pelo crime de respon-
sabilidade e é suspeito de 
envolvimento em desvios de 
dinheiro da saúde.

Votaram pela continui-
dade o deputado estadual 
e relator do processo, Wal-
deck Carneiro; o deputado 
estadual Carlos Macedo; o 

deputado estadual Chico 
Machado; o desembargador 
Fernando Foch; o desembar-
gador José Carlos Maldona-
do de Carvalho; e a desem-
bargadora Teresa de Andrade 
Castro Neves. Eles também 
decidiram que o governador 
afastado seja descontado em 

1/3 no seu salário.
O processo segue agora 

para a fase de tomada de de-
poimentos e coleta de provas.

A decisão do tribunal 
deve ser publicada em até 10 
dias. Após a publicação, Wit-
zel tem 20 dias para apresen-
tar sua defesa. Logo após, o 

presidente convoca sessões 
para ouvir testemunhas.

Durante as sessões, a 
acusação e a defesa têm 
permissão para fazer per-
guntas. Após, ambas têm 
até 10 dias para apresentar 
alegações finais.

Com o julgamento final 
marcado, Caso sete ou mais 
integrantes votem a favor do 
impeachment, Wilson Witzel 
é destituído do cargo e perde 
os direitos políticos. É o tri-
bunal misto que decide por 
quanto tempo vale a perda 
de direitos políticos.

Caso o resultado seja 
contrário ao impeachment, 
Witzel reassume o cargo 
após o fim dos 180 dias de 
afastamento determinados 
pelo Superior Tribunal de 
Justiça.

A expectativa, segundo 
o presidente do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro e 
do Tribunal Especial Misto, 
o desembargador Cláudio 
de Mello Tavares, é de que o 
processo de impeachment 
termine em meados de ja-
neiro de 2021.

Governador voltou a morar em sua casa no Grajaú, na Zona Norte do Rio
Fernando Frazão/Agência Brasil

Tribunal Misto decidiu prosseguir com processo de impeachment de Witzel

Previsão é de 
que processo de 
impeachment 
seja concluído 
em meados de 
janeiro

Covid: Pezão testa positivo
e é internado na Zona Oeste

O ex-governador do Rio 
Luiz Fernando Pezão foi 
internado na madrugada 
deste domingo (8) no Hos-
pital da Unimed-Rio, na 
Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste do Rio. Ele testou 
positivo para a covid-19.

Segundo informações 
da direção da unidade hos-
pitalar, o ex-governador 
deu entrada no hospital 
com queixa de dificuldade 
para respirar. Sem previsão 
de alta, Pezão apresenta 
quadro de saúde estável e 
está internado em leito não 
intensivo.

Desde dezembro do ano 
passado, o ex-governador, 
que utiliza uma tornozeleira 

eletrônica, não poderia sair 
de Piraí, onde fica a sua casa, 
sem autorização judicial, 
mas precisou ser transfe-
rido. Os advogados dele 
anexaram ao processo um 
boletim médico que atesta-
va a necessidade da trans-
ferência e o ex-governador 
continou com o aparelho.

Ex-governador do Rio deu entrada em um hospital da Barra, na madrugada deste domingo

Deputados começam a discutir 
hoje o orçamento para 2021

A Assembleia Legislativa (Alerj) 
começa a discutir, hoje, o Pro-
jeto de Lei Orçamentária Anual 
de 2021 (PL 3.166/20), do Exe-
cutivo, que prevê déficit de R$ 
20,25 bilhões para o próximo 
ano. Também entrou na pauta 
a revisão do Plano Plurianual 
2020-2023 (PL 3.168/20), tam-
bém do Executivo. Após a etapa 
de discussão prévia, será aber-
to o prazo para apresentação 
de emendas pelos deputados, 
que serão analisadas pela Co-
missão de Orçamento.

De acordo com o projeto 
de orçamento para 2021, a 
receita bruta estimada é de 
R$ 84,8 bilhões e a receita 
líquida, de R$66,9 bi. Com 
uma despesa fixada de cerca 

de R$87,2 bi (sendo R$8,28 bi 
relativos ao RioPrevidência), 
o Estado terá um déficit apro-
ximado de R$20,3 bi). 

“Será um ano também de 
dificuldades, mas de dificul-
dades diferentes”, afirmou o 
subsecretário de Finanças da 
Secretaria Estadual de Fazen-
da, Leonardo Lobo, durante 
audiência pública sobre os 
dois textos. Ele explicou que 
há boa expectativa em relação 
ao petróleo, que após queda 
brusca que levou o preço do 
barril a US$ 18, a previsão para 
o ano que vem é que alcance o 
valor de US$48.

As despesas sofreram um 
aumenta de mais de R$6 bi. 
De acordo com o secretário 

de Estado de Planejamento 
e Gestão, José Zamith, isso se 
deve principalmente ao gasto 
com dívidas com a União e 
para cobrir os gastos do RioPre-
vidência. Também há R$12,2 
bi relativos ao pagamento de 
pessoal do Poder Executivo. 

“O Estado precisa do ser-
vidor para ofertar ao cidadão 
o que ele espera. Apenas uma 
pequena parcela é preciso 
gastar com pessoal”. Ele clas-
sificou o orçamento como 
“bastante conservador”.

PPA - Na revisão do Plano 
Plurianual 2020-2023, foram 
destinadas 147 ações para os 
setores mais atingidos pela 
pandemia, além de 68 ações de 

melhorias e inovações. Os dois 
projetos receberam parecer 
prévio favorável na Comissão 
de Orçamento.

O deputado Luiz Paulo (Sem 
Partido) votou favoravelmente a 
ambos, porém com ressalvas, e 
fez críticas aos textos. 

“Um Projeto Plurianual só 
pode ser sólido se for em um 
planejamento estratégico a 
médio e longo prazo, o que não 
vejo neste PPA, vejo só ‘acholo-
gia’. Da maneira que foi posta, 
estamos brincando de PPA e 
LOA”, destacou.

O deputado Eliomar Coe-
lho (PSol) foi o único a votar 
contra os dois projetos. Ele 
criticou a redução de recursos 
em diversas áreas.

Previsão de déficit para o ano que vem é de mais de R$ 20 bilhões

Pezão procurou 
atendimento 
médico 
após sentir 
dificuldades 
para respirar

Isac Nóbrega / PR

Luiz Fernando Pezão apresenta quadro estável mas não tem previsão de alta
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Fux fala da excessiva 
judicialização no país
O presidente do Supremo Tribunal Federal, Luiz Fux, 
alertou ontem para o número excessivo de se buscar no 
Supremo decisões “até de questões regionais mínimas”. 
Na abertura da Semana Virtual Jurídica e de Gestão 
Empresarial, o ministro classificou de “moléstia” a ju-
dicialização frequente que ocorre no Brasil.
“Se assiste hoje o uso epidêmico do Supremo para re-
solver todos os problemas, ou seja, o Supremo é instado 
a decidir problemas que devem ser decididos na arena 
própria. Se, eventualmente, determinado partido políti-
co perde a votação na arena própria, ele não tem o direito 
de provocar o Judiciário para tentar reverter aquela solu-
ção, mas é isso que tem ocorrido diuturnamente”, disse.

Marcelo Camargo / Agência Brasil

O presidente do STF classificou de “moléstia” a judicialização frequente

Respeito aos 
demais poderes
Para Luiz Fux, uma das 
características da demo-
cracia é o respeito aos 
demais poderes.
“Por essa razão, a Cons-
tituição estabelece que o 
Estado brasileiro tem três 
poderes harmônicos e in-
dependentes, sendo que 
o Judiciário é o único que 
tem aptidão constitucio-
nal de rever as decisões do 
Executivo e do Judiciário”.

“Famosos” como 
astros da Seleção
Segundo o ministro, “hoje 
em dia todo mundo en-
tende de tudo. De médico, 
advogado e louco todo 
mundo tem um pouco. 
Todo mundo hoje, em ma-
téria de justiça, conhece 
todos os integrantes [do 
Judiciário] mais do que 
os jogadores da Seleção 
Brasileira, e opinam so-
bre matérias diversas do 
segmento jurídico”, disse.

TSE exige que eleitor use máscara
O presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), mi-
nistro Luís Roberto Barroso, reafirmou ontem que os 
eleitores só poderão entrar nas seções eleitorais para 
votar se estiverem usando máscaras. As eleições muni-
cipais serão realizadas no próximo domingo em todo 
país, exceto no Distrito Federal. Serão eleitos prefeitos, 
vice-prefeitos e vereadores.
O TSE elaborou um protocolo para garantir a votação 
com segurança em meio à pandemia da covid-19. O 
eleitor só poderá entrar nos locais de votação se estiver 
usando máscara facial e deverá higienizar as mãos.

231 mil empresas abertas em outubro
O Brasil teve saldo positivo de 231.253 novos negócios 
no mês de outubro, quando foram abertas 320.559 
empresas e 89.306 foram fechadas. Os dados são do 
Mapa de Empresas, ferramenta digital do Ministério 
da Economia para acompanhamento dos registro 
empresariais no país
De acordo com a pasta, entre os estados com maior 
aumento percentual em relação ao registro de novas 
empresas, o Amapá foi o que mais cresceu. Em outubro, 
foram abertos 755 novos empreendimentos no estado, 
15,62% de crescimento se comparado com setembro. 
Destacam-se, também, Mato Grosso (5,13%) e Rondônia 

Tragédia de 
Mariana
A Justiça britânica rejeitou 
o prosseguimento da ação 
movida por milhares de 
atingidos pelo rompimento 
de uma barragem em 2015 
em Mariana (MG). A ação 
buscava uma indenização 
da BHP Billiton, minera-
dora anglo-australiana com 
sede em Londres. A empre-
sa estrangeira e a Vale são as 
duas acionistas da Samar-
co, causadora da tragédia.

Feirão Serasa 
Limpa Nome 
A Serasa informou ontem 
que 10 milhões de consu-
midores poderão quitar 
dívidas por apenas R$ 50. 
A ação faz parte do 26º 
Feirão Limpa Nome, que 
permite renegociar dívi-
das atrasadas com até 99% 
de desconto. O feirão co-
meçou na semana passada
Participam da iniciativa 
mais de 50 empresas de 
diversos segmentos.

Pfizer e BioNTech dizem que 
sua vacina é 90% eficaz

A Pfizer disse nesta segunda-
-feira (9) que sua vacina ex-
perimental contra a covid-19 
mostrou ser 90% eficaz na 
prevenção da doença, com 
base em dados iniciais de 
um estudo amplo, numa 
grande vitória na luta con-
tra a pandemia que matou 
mais de 1 milhão de pessoas, 
abalou a economia global e 
causou impacto no cotidia-
no das pessoas.

A Pfizer e sua parceira ale-
mã BioNTech são as primeiras 
farmacêuticas a anunciarem 
dados bem-sucedidos de um 
ensaio clínico em larga escala 
com uma potencial vacina 
contra o novo coronavírus. As 
empresas disseram que, até o 
momento, não encontraram 
nenhuma preocupação de 
segurança com a candidata 
a imunizante e que esperam 
pedir autorização para uso 
emergencial da vacina nos Es-
tados Unidos (EUA) neste mês.

Se obtiver a autorização, 
o número de doses da va-
cina será limitado inicial-
mente. Uma das questões 
pendentes é por quanto 
tempo a vacina fornecerá 
proteção. No entanto, a no-

tícia divulgada dá esperan-
ças de que outras vacinas 
em desenvolvimento contra 
o novo coronavírus também 
possam se mostrar eficazes.

“Hoje é um grande dia 
para a ciência e para a huma-

nidade”, disse Albert Bourla, 
presidente executivo e chair-
man da Pfizer, em comunica-
do. “Estamos atingindo esse 
marco crucial em nosso pro-
grama de desenvolvimento 
de vacina no momento em 
que o mundo mais precisa, 
com as taxas de infecção 
atingindo novos recordes, 
hospitais ficando superlo-
tados e economias sofrendo 
para reabrir.”

Inglaterra - O Reino Unido 
espera receber 10 milhões de 
doses da candidata a vacina 
contra covid-19 da Pfizer/
BioNTech até o final deste ano 
se as agências reguladoras a 
aprovarem, disse o porta-voz 
do primeiro-ministro, Boris 
Johnson, nesta segunda (9).

O país já encomendou 40 
milhões de doses da candida-
ta a vacina, uma das seis com 
as quais firmou acordos de 
suprimento.

Primeiras farmacêuticas com dados bem-sucedidos terão doses limitadas 
Divulgação

Empresas vão pedir autorização para uso emergencial da vacina nos EUA

Segundo o Ministério da Saúde, 162.628 mortes foram registradas até o momento

Pandemia da covid-19 faz 
231 novas vítimas no país

As mortes causadas pela 
pandemia do novo coronaví-
rus chegaram a 162.628. Em 
24 horas, foram registradas 
231 mortes. No domingo, 
o sistema de dados sobre a 
pandemia marcava 162.397 
óbitos. Ainda há 2.295 fale-
cimentos em investigação, 
informação referente ao dia 
4 de novembro.

Os dados estão no balanço 
diário do Ministério da Saúde, 
divulgado na noite desta se-
gunda-feira (9). A atualização 
é feita a partir das informa-
ções de mortes e de casos 
apurados pelas secretarias 
estaduais de saúde.

O número de pessoas in-
fectadas com o novo coro-
navírus desde o início da 
pandemia atingiu 5.675.032. 
Entre domingo e segunda, 
foram notificados pelas au-
toridades estaduais de saúde 
10.917 novos diagnósticos 
positivos para a doença No 
domingo, os dados consoli-
dados pelo Ministério davam 
conta de 5.664.115 pessoas 
com covid-19 desde o começo 
da contagem.

O balanço não acrescen-
tou novos casos em acompa-
nhamento, permanecendo 
364.575 desde o dia 4 de no-
vembro. O mesmo vale para 
as pessoas que já se recupe-

raram da doença, totalizando 
5.064.344. O Ministério da 
Saúde afirmou que a dificul-
dade na atualização se deu 
por causa da queda dos seus 
sistemas internos que ocor-
reu na semana passada e até 
o momento vem ensejando 
dificuldades para a sistema-
tização dos dados.

Os números de casos e 
de mortes são menores nos 

domingos e segundas-feiras 
em função da limitação de 
sistematização dos dados 
e alimentação do painel do 
Ministério da Saúde pelas 
secretarias estaduais aos fins 
de semana. Já às terças-fei-
ras os números diários ten-
dem a subir pelo acúmulo 
de casos do fim de semana 
reportado neste dia.

Os estados com mais mor-

tes são São Paulo (39.717), 
dados ainda do dia 5, Rio de 
Janeiro (20.905), Ceará (9.404), 
Minas Gerais (9.204) e Per-
nambuco (8.740). As Unidades 
da Federação com menos 
casos são Roraima (695), Acre 
(701), Amapá (764), Tocantins 
(1.114) e Rondônia (1.478).

Rio - O estado do Rio de Janei-
ro chegou a 316.575 mil casos 
acumulados de infecção pelo 
novo coronavírus. Os dados 
são do boletim da Secretaria 
de Estado de Saúde do estado, 
divulgado nesta segunda-
-feira (9). O total de mortes 
em razão da pandemia é de 
20.905 desde o mês de março 
no estado.

Entre os casos confirma-
dos da doença, 291.505 pa-
cientes já se recuperaram da 
doença. Segundo os dados, 
ainda tem 490 óbitos em 
investigação e outros 2.165 
foram descartados.

O índice de mortes na 
capital segue alto e marca 
12.312 óbitos com 122.527 
casos, seguida de São Gon-
çalo (796 com 14.896 casos), 
Duque de Caxias (789 com 
10.902 casos), Nova Iguaçu 
(691 com 7.880 casos), Nite-
rói (532 com 16.445 casos) e 
São João de Meriti (493 com 
3.947 casos).

Ao todo, mais de 5 milhões de pessoas já se recuperaram do novo coronavírus

Flip divulga lista completa de autores
A organização da Festa Literária Internacional de Paraty 
(Flip) divulgou no último fim de semana a lista com-
pleta de autores que foram convidados para a edição 
virtual, que será realizada entre 3 e 6 de dezembro.
O evento costuma ocorrer em julho, na cidade histórica 
do Sul Fluminense, mas foi adiado e repaginado para 
ocorrer sem aglomerações, pela internet, evitando a 
transmissão da covid-19.
O Brasil estará representado por Ana Paula Maia; Elisa 
Pereira; Fernando e Marcello Alcântara; Itamar Vieira Ju-
nior; Jeferson Tenório; Jota Mombaça; Lilia Schwarcz; Luz 
Ribeiro; Nathalia Leal; Rodrigo Ciríaco e Stephanie Borges.

Mundo

Biden anuncia ações 
contra a pandemia
O democrata norte-ameri-
cano Joe Biden, que obteve 
vitória na eleição para a pre-
sidência dos Estados Uni-
dos, já começou a arregaçar 
as mangas para planejar 
o novo governo. “O traba-
lho começa imediatamen-
te”, disse a vice-gerente de 
campanha de Biden, Kate 
Bedingfield, ao programa 
Meet the Press, da NBC. 

Uma das primeiras ações 
será o enfrentamento dos 
efeitos negativos da pande-
mia, que já matou mais de 
237 mil norte-americanos. 
Uma força-tarefa contra o 
novo coronavírus será mon-
tada por Biden com objetivo 

de enfrentar a doença a par-
tir do momento que tomar 
posse, em 20 de janeiro do 
ano que vem. 

Donald Trump, primeiro 
presidente em exercício dos 
EUA a perder uma disputa à 
reeleição em 28 anos, ainda 
não deu indicação de admitir 
a derrota e sua equipe elei-
toral avança com disputas 
jurídicas contra o resultado.

Joe Biden também não 
terá trabalho fácil com par-
lamentares do partido de 
Trump, os principais repu-
blicanos no Congresso, que 
ainda não reconheceram o 
ex-vice-presidente como 
vencedor.

Evo Morales volta à 
Bolívia após exílio
O ex-presidente da Bolívia 
Evo Morales atravessou a 
fronteira de volta para o 
país nesta segunda-feira 
(9), encerrando período de 
um ano de exílio na Argen-
tina, depois que um aliado 
próximo e membro de seu 
partido socialista MAS to-
mou posse como presidente 
no fim de semana. Morales, 
que governou a Bolívia por 
14 anos como primeiro pre-
sidente indígena do país, 
retornou ao território boli-
viano após uma cerimônia 
de despedida que contou 
com a presença do presi-
dente da Argentina, Alberto 
Fernández.

O ex-presidente, que dei-
xou a Bolívia em novembro 
de 2019 em meio a distúrbios 
depois que observadores in-
ternacionais apontaram ir-
regularidades na eleição em 
que ele havia conquistado o 
quarto mandato consecuti-
vo, expressou sua felicidade 
por voltar para casa.

“Hoje é um dia impor-
tante na minha vida, voltar 
à minha pátria que tanto 
amo me enche de alegria”, 
disse Morales em sua conta 
no Twitter.

O novo presidente da 
Bolívia, Luis Arce, disse que 
Morales não terá qualquer 
papel em seu governo.
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Leven 
Siano quer 
confirmação 
de eleição

A polêmi-
ca eleição 
d o  Va s c o 
o c o r r i d a 
no sábado 
está longe 

de ter um final.  On-
tem, Luiz Roberto Leven 
Siano, candidato que 
ficou a frente no pleito, 
concedeu entrevista e 
afirmou vai buscar sua 
legitimação na Justiça.

Leven falou ao lado 
do ex-jogador Romário e 
de Milton Maia, que será 
o diretor financeiro de 
sua gestão, caso eleito.

“A m a n h ã  ( h o j e ) 
apresentarei recurso no 
STJ para rever a decisão, 
com um parecer de vá-
rios juristas. Para mim, 
a eleição acabou”, disse.

Leven continuou e 
falou sobre os próximos 
passos dentro do Vasco.

“O que falta é a ho-
mologação do resultado 
por parte da Assem-
bleia Geral. Ele sendo 
homologado, eu sou 
presidente. Liguei ao 
Roberto Monteiro (pre-
sidente do Conselho 
Deliberativo) e ao Silvio 
Godoi (presidente do 
Conselho de Benemé-
ritos) e pedi que eles 
façam a coisa andar 
dentro do clube para 
que seja reconhecida a 
nossa vitória”, declarou.

Caso seja confirma-
da sua vitória, Leven 
Siano revelou também 
que já tem cartas de 
crédito no valor de 800 
milhões de euros (R$ 5 
bilhões).

Rubro-Negro decide pela saída do espanhol após nova goleada no Brasileiro

Dome é demitido no Fla
e diretoria mira em Ceni

O  e s p a n h o l 
Domènec Tor-
rent não é mais 
técnico do Fla-
mengo. O anún-
cio oficial foi fei-

to pelo clube na tarde desta 
segunda-feira, um dia após so-
frer uma goleada de 4 a 0 para 
o Atlético-MG e desperdiçar 
mais uma chance de chegar 
à liderança do Campeonato 
Brasileiro. Essa foi a segunda 
goleada consecutiva levada 
pelo time na competição. Na 
rodada passada, o algoz foi 
o São Paulo, em pleno Mara-
canã, que venceu o Rubro-Ne-
gro por 4 a 1.

Torrent chegou no clube no 
fim de julho para substituir o 
português Jorge Jesus. Coman-
dou a equipe em 26 jogos, com 
15 vitórias, cinco empates e 
seis derrotas, o equivalente 
a 63,8% de aproveitamento. 
Foram 42 gols marcados e 36 
sofridos. Até a definição do 
substituto, a equipe será co-
mandada interinamente por 
Maurício Souza, técnico da 
equipe sub-20.

Domènec Torrent utilizou 
suas redes sociais para se 
despedir do Flamengo. Em 
sua mensagem, o espanhol 
agradeceu à todos pela opor-
tunidade e disse que a torcida 
rubro-negra ficará para sem-
pre em seu coração.

“Como já é de conhecimen-
to público, hoje deixei de ser 
treinador do Flamengo. Quero 
agradecer aos jogadores por-
que com eles compartilhamos 
muitas horas de trabalho, ale-
grias das vitórias, as dores das 
derrotas. Agradeço também o 
clube, médicos, preparadores, 

pessoal de staff, Marcos Braz 
é demais dirigentes do Clube. 
Meu agradecimento em es-
pecial a esta grande torcida. 
Obrigado, Nação Rubro-Ne-
gra! Vocês ficarão pra sempre 
em meu coração! Um grande 
abraço!!”, escreveu.

O nome da vez na Gávea é 
Rogério Ceni, que atualmen-

te comanda o Fortaleza. A 
diretoria rubro-negra já teria 
entrado em contato com o 
profissional, apontado por 
muitos como o melhor trei-
nador da história do clube 
cearense.

Na tabela de classificação 
do Brasileirão, o Flamengo é 
o atual terceiro colocado. Tem 
35 pontos, um a menos que o 
líder Internacional. Na quar-
ta-feira, o Rubro-Negro enca-
ra o São Paulo, às 21h30, no 
Maracanã, no primeiro jogo 
das quartas de final da Copa 
do Brasil. No final do mês, o 
time carioca visita o Racing, 
na Argentina, no jogo de ida 
das oitavas de final da Taça 
Libertadores da América.

Alexandre Vidal / Flamengo

O técnico Domènec Torrent deixou ontem o Fla com 63,8% de aproveitamento

Após dois 
europeus, Fla 
deve voltar a
ter um brasileiro 
no comando
da equipe

Ramon Diáz começa 
hoje trabalho no Bota

Odair se diz culpado 
por derrota do Flu

Começa hoje 
a era Ramon 
Díaz no Bota-
fogo. O expe-
riente treinador 
argentino será 

apresentado na parte da tarde 
no clube e começará sua dura 
missão de tirar o Glorioso 
da zona de rebaixamento do 
Campeonato Brasileiro.

Contratado na semana 
passada, o técnico desem-
barcou no último sábado 
no Rio de Janeiro e chega 
em General Severiano para 
substituir Bruno Lazaroni.

Díaz terá uma semana 
para preparar o time para 
o duelo contra o Braganti-
no, na próxima segunda. A 
equipe do interior paulista 

O Fluminen-
se, no último 
domingo, viu 
chegar ao fim 
sua série invic-
ta de oito jogos 

no Campeonato Brasileiro. 
No Maracanã, o Tricolor foi 
superado pelo Grêmio por 1 
a 0. Numa noite pouco ins-
pirada, a equipe carioca não 
repetiu o futebol eficiente 
das últimas rodadas.

A derrota para um adver-
sário direto na briga por uma 
vaga na Libertadores pode 
custar caro ao Flu. O técnico 
Odair Hellmann, entretanto, 
assumiu sua responsabilida-
de no resultado.

“A responsabilidade é toda 
minha. Os jogadores tentaram 

é mais um adversário direto 
na luta contra a degola.

A derrota para o Bahia 
colocou o Botafogo na 17ª 
colocação, com 20 pontos 
em 19 jogos. O Bragantino 
tem a mesma pontuação 
com um jogo a mais, e está 
uma posição acima.

Segundo o matemático 
Tristão Garcia, Botafogo e 
Bragantino têm, respectiva-
mente, 42% e 47% de chan-
ces de caírem para a Série B.

“Muitas coisas podem 
melhorar. Entrego uma equi-
pe vibrante, que buscou nos 
três jogos a vitória o tempo 
todo”, disse o preparador de 
goleiro Flavio Tenius, que 
comandou a equipe nas 
últimas três partidas.

da melhor forma possível 
dentro de suas características. 
Erramos acima do normal. 
Faz parte ter erros, mas hoje 
foi acima do normal e acabou 
facilitando o contra-ataque do 
Grêmio”, avaliou o treinador.

Como só disputa o Bra-
sileirão, o Fluminense terá a 
semana livre para se preparar 
para a partida contra o Pal-
meiras. As duas equipes se 
enfrentam na noite do próxi-
mo sábado, no Allianz Parque.

O elenco folgou ontem 
e se reapresenta hoje pela 
manhã no CT. Amanhã, o 
grupo treinará à tarde, mas 
volta a trabalhar no período 
da manhã na quinta e na 
sexta, quando viajará para 
São Paulo após a atividade.


